

Zeitschrift: Panorama suizo : revista para los Suizos en el extranjero
Herausgeber: Organización de los Suizos en el extranjero
Band: 22 (1995)
Heft: 2

Artikel: Elecciones 1995: retrato de los partidos políticos. Parte IV, UDC: El partido del pueblo o de los campesinos
Autor: Tschanz, Pierre-André
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-908894>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 15.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Elecciones 1995: retrato de los partidos políticos (IV)

UDC: El partido del pueblo o de los campesinos

La Unión Democrática del Centro (UDC) con sus 29 puestos en la asamblea federal es el partido suizo de cuarta importancia. Desde 1960, es uno de los cuatro partidos representados en el Consejo Federal. Desde 1930, uno de los 7

Pierre-André Tschanz

consejeros federales ha sido miembro de este partido y, por lo general, ha provenido del cantón de Berna. El bernés Rudolf Minger, fundador y líder del partido, representó a la UDC en el Consejo Federal hasta 1940. Desde 1988, es Adolf Ogi (también de Berna) el consejero federal de la UDC. Tiene a su cargo el Departamento Federal de Transportes, Comunicaciones y Energía (DFTCE).

La UDC se desarrolló del liberalismo. En 1919, se desprendió una rama agropecuaria de la corriente liberal. Inicialmente, este pequeño partido sólo existía en el Cantón de Berna y paulatinamente fue esparciéndose por el país hasta que en 1936 se convirtió en partido nacional bajo el nombre de Partido de los Agrónomos, Negociantes y Ciu-

dadanos (ANC). Cambió su nombre a UDC en 1971, porque sus líderes pretendían con ello separarlo de la imagen de partido de los campesinos. A pesar de las reformas que conllevó el cambio de nombre, aún hoy en día sigue siendo el partido de los agrónomos. No obstante, los responsables de la UDC sostienen que su partido es el partido de la clase media. Dentro de las corrientes políticas del país, es sin duda un partido derechista.

La UDC logró el 11.8% de los votos en las elecciones federales de 1991 y espera alcanzar un 2% más en las de 1995. Para lograrlo ha presentado un nuevo programa cuyos puntos clave son el mejoramiento de la seguridad pública, la reducción de la burocracia, la derregulación y la negación rotunda a la integración de Suiza a la Unión Europea.

La UDC no existe en todos los cantones. Mientras que es prácticamente insignificante en Appenzell-Innerrhoden, Ginebra, Jura, Neuchâtel, Tesino y Valais, en las zonas central y oriental de Suiza surgieron numerosas secciones nuevas en los últimos dos años. Motivo

principal fue el movimiento anti-participación en el espacio económico europeo (EEE) iniciado por Christoph Blocher, consejero nacional (UDC) de Zurich. El presidente actual del partido, Hans Uhlmann, consejero de los estados de Thurgau, representa la línea «dura» del partido, tan típica para Zurich y Suiza Oriental, que es la que sienta las pautas actualmente. ■



Adolf Ogi (der.), consejero federal del UDC al lado del presidente del partido Hans Uhlmann. (Fotos: Keystone)

Union Democrática del Centro (UDC)

Fundada en: 1936

Número de miembros: unos 80 000

Puestos en el Consejo Nacional: 25, en el Consejo de los Estados: 4

Jefe: consejero de estado Hans Uhlmann (TG)

Dirección: SVP, Postfach, CH-3009 Bern,

Tel. +41 31 302 58 58

El Partido Liberal Suizo (PLS)

Con sólo el 3% del total de los votantes suizos en las elecciones de 1991, el rango de este partido debería ser insignificante. No obstante, este pequeño porcentaje contribuyó a que lograran un total de 13 puestos en las dos cámaras. De tal modo que es el sexto partido después de los cuatro partidos principales y del Partido Ecológico. Esta situación paradójica se debe al hecho de que es un partido de gran importancia en los cantones de Vaud, Ginebra, Neuchâtel y Basel-Stadt. En Suiza Francesa goza de gran popularidad y es poco popular en Suiza Alemana y en el Tesino.

Los líderes del PLS esperan mantener los resultados que obtuvieron en 1991 o hasta consolidarlos en las elecciones de 1995. Es factible que logren mayor número de votos (y posiblemente un puesto más) en Zurich donde miembros decepcionados de los partidos Radical De-



François Jeanneret, presidente del Partido Liberal

mocrático, Democrático-Cristiano y de la Libertad (ex Partido del Auto) se reunieron en una nueva sección del PLS. El «credo» del PLS es el federalismo; combate cualesquiera intentos de centralización y fomenta la autonomía de los cantones. Los iniciantes de la iniciativa popular para abolir el impuesto federal directo salieron del liberalismo. El PLS es el único partido derechista que apoya el acercamiento de Suiza a Euro-

pa y hasta fomenta la idea de que el país participe en la Unión Europea.

El PLS se desarrolló de la corriente liberal existente antes de 1848 y «recluta sus miembros de las antiguas familias patricias protestantes» (E. Claret, «Les partis politiques en Suisse», 1975). Actualmente su presidente es François Jeanneret, ex consejero nacional de Neuchâtel. Entre 1917 y 1919 Gustave Ador de Ginebra representó al partido en el Consejo Federal. Gracias al prestigio y a la erudición de sus delegados al parlamento, el PLS tiene considerable influencia en la política federal; influencia comparable a la de los demás partidos burgueses. ■

Partido Liberal Suizo (PLS)

Fundado en: 1913

Número de miembros: unos 15 000

Puestos en el Consejo Nacional: 10, en el Consejo de los Estados: 3

Jefe: consejero de estado Hubert Reymond (VD)

Dirección: LPS, Postfach 7107, CH-3001 Bern,

Tel. (+) 41 31 311 64 04